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为庆祝中国共产党成立102周
年，深入学习贯彻习近平新时代中
国特色社会主义思想和党的二十
大精神，进一步弘扬党的光荣传统
和优良作风，凝聚干事创业ǐ奋勇
争先的强大合力，本版今天特推出
三位农村基层优秀共产党员的故

事，以此展示先锋模范的风采Ǒ他们在不
同的平凡岗位上，书写着共产党人不变的
初心与使命担当，以良好的职业操守和默
默奉献的精神，牢记党的宗旨，让党旗高
高飘扬，不断地实现着各自的价值Ǒ

让我们一起感受他们的事迹，汲取榜
样的力量！

勇勇当当先先锋锋 党党旗旗飘飘扬扬
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Ž我当党员ʩ当村干部的目的是什么？就是为群众搞服
务，带领群众发家致富嘛！ž梁红云2005年入党，2018年担任
固镇县刘集镇梁桥村党支部书记，如今再让她谈起初心，依
然是三句话不离群众ʪ

作为一名梁桥村土生土长的共产党员，农村经济发展
中存在的问题，梁红云一直都看在眼里，也记在了心里ʪŽ刚
上任时，村里的集体收入只有2万块钱，村民们收入也不高，
怎么带着群众致富，一直是我心里的一块疙瘩ʪž梁红云说ʪ

农民靠地吃饭，增收的Ž曙光ž也是在地里发现的ʪ经过多
次外出考察学习，Ž村集体自主经营流转土地ž的种植模式慢
慢在梁红云的心里发了芽ʪŽ村里青壮年外出打工的居多，很
多地没有人种，导致良田变成了荒田，如果把土地流转到村集
体代为经营，不仅能增加村民们的收入，还将增加村集体的经
济收入ʪž梁红云为梁桥村未来的发展画了一张蓝图ʪ

Ž不让我们种地我们还能做什么？žŽ你们村里种的能有我
自己种得好？žŽ土地租金定那么高，村集体还能有收入吗？ž梁
红云的想法一提出，就遭到了村民和村干部们的质疑ʪŽ那时
候村集体的账户上仅有15000元，第一年尝试这种种植模式，我
也担心失败ʪž梁红云说：Ž那时候我就想，如果没有放手一搏
的勇气，那么村民们的生活永远只能原地踏步ʪž

说干就干，她开始挨家挨户给群众讲自己的想法，做思
想工作，拿出别的村的成功案例给村民们展示ʪ2021年9月，
在梁红云的努力下，村民们的230多亩土地以流转的形式，
由梁桥村村集体自主经营ʪ买种子ʩ买化肥ʩ租农机ƀƀ村
委会向银行借了20万块钱贷款作为村集体自主经营的前期
投资，为了控制成本，梁红云决定带着村里的5名干部种这
230多亩地ʪ

2022年，经过梁桥村两委干部的努力，村集体经济收入
达到了108万ʪ这一年，所有流转土地给村集体的农户们在每
亩800元租金的基础上，享受到了梁桥村建村以来的第一次
集体经济Ž二次分红ž，116户农户以每亩地200元的价格，领
取了近8万元的分红资金ʪ此外，全村63位70岁以上老人还享
受到了共22050元的城乡医疗保险代缴，村里5名本科大学生
每人领取到了1000元升学奖励ʪ采访中，梁红云随手抄起一
把脚下的黄土说：Ž这一捧捧土都是群众对我们的信任，我们
要把发展集体经济产生的利润再回报给群众ʪž

Ž那时候梁书记劝我流转土地到村，我还犹豫呢，没想
到去年Ż二次分红ż的钱就给了我们2600多元，地交给村里
种，我们出去打工，又是一笔收益ʪž村民梁学好感叹，Ž梁书
记总是会为我们的利益着想，跟她走，准没错ʪž

村干部和村民们看到实实在在的好处，心往一处想，劲
也往一处使ʪ如今梁红云又带着村民们与蚌埠昌农农牧食
品有限公司和蚌埠茂源农业科技发展有限公司推行合作经
营，探索土地大托管，梁红云自信地说：Ž今年村集体的预计
收入能达到140万左右，村集体的资金再也不会像几年前那
样捉襟见肘了，强村富民的目标也在慢慢实现ʪž

村里的经济发展水平提高了，梁红云的目光也看得更远
了ʪ怎么让村民实现家门口就业？如何打造梁桥村自己的产
品？义乌市糖鸣凤农业科技有限公司曾多次来梁桥村考察，
为粮食酒厂的建设选址，梁红云便抓住这个契机，与公司谈
合作，探索村办企业的新路子ʪŽ如果村里只提供场地给企
业，村集体一年只能收到2万元的租金，如果我们和企业联合
经营，村集体收入能增加40万左右ʪž梁红云和其他村干部算
了一笔明白账ʪ

村办企业，梁红云是门外汉，但她知道，如果企业办成
了，村集体经济又会再上一个台阶，村民们的腰包也会更
鼓ʪŽ我边干边学，年初我们试生产了一批粮食酒进行初步
的口感调试，企业有酿酒技术，村集体对当地人的口味ʩ消
费习惯等更了解，能对粮食酒进行因地制宜的调整ʪž梁红
云说：Ž希望能通过村办企业拓宽群众增收致富渠道，实现
强企富村ʩ村企共赢，把梁桥村打造成乡村振兴新样板ʪž

翻开梁红云的履历表，在任职梁桥村党支部书记的5年
多里，她曾获得Ž固镇县优秀党务工作者žŽ安徽省乡村振兴
担当好支书žŽ安徽省皖美村支书ž等荣誉称号ʪ

在采访中，梁红云对获得的荣誉只字未提，张口闭口都
是如何带领群众致富ʩ如何提高群众生活水平ƀƀ她还说：
Ž作为一名共产党员，任何时候都不能忘了初心，要时刻为
群众着想，为群众办事ʪž她是这样说的，也是这样做的ʪ
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蚌报融媒体记者 尤靖文

Ž作为一名土生土长的农村人，
我对农村有着特殊的情感；作为一
名中共党员，我更应该为社会ʩ为家
乡做些事ʪž6月29日，从城市返乡五
年担任怀远县双桥集镇姚庄村党支
部书记ʩ主任的陈金山，仍不断告诫
自己，要踏踏实实做好有利百姓的
事，对得起党委政府的信任ʪ

陈金山，80后，中共党员，大学
本科ʪ2018年7月，毅然放弃某中国品
牌500强企业高管职位，顶着亲朋好
友的巨大压力，回到生他养他的农
村ʪŽ有些事，总得有人去干ʪž陈金
山说，无论农村工作多苦多累，他一
心只想带领百姓共同富裕ʪ

5 年 来 ，姚 庄 村 的 变 化 有 目
共睹ʪ

火车跑得快，全靠车头带ʪ双桥
集镇姚庄村位于北淝河北岸，较为
偏远，交通闭塞ʪ此前，村两委班子
年龄偏大，发展后劲不足ʪ返乡后，
陈金山做的第一件事就是动员在外
的高学历年轻党员曹阳ʩ陈文等返
乡作贡献ʪ如今，姚庄村两委均是大
中专以上学历，平均年龄30多岁ʪ

上任以来，他着力为村内62户
贫困户实现精准脱贫ʪ2018年，他动
员了40多户贫困户种植了150亩中草
药ʪ在种植中草药的过程中，遇到许

多困难ʪ2018年10月天气持续干旱，
他从早到晚奔走在贫困户的家中和
地里，帮助他们借抽水泵ʩ水管抗旱
播种ʪ并深入田间地头，查看中草药
的出芽率和长势ʪ翌年3月，陈金山
走遍分散在全村各个角落的70多块
田中，补种100亩红花ʪ种播好了，陈
金山双腿跑肿了ʪ

冬季下大雪，陈金山总是冒着
大雪，到贫困户和一般农户家中看
望ʪ由于姚庄原来的基础设施较差，
泥土路一到雨雪天气，就变得坑坑
洼洼，十分泥泞，陈金山的鞋子总是
湿漉漉的ʪ回到家中已是深夜，脚都
被冻肿了ʪ如今，通过带领村两委干
部出资ʩ村民捐资等，共修建了近10
公里水泥路，从根本上解决了群众
的出行难ʪ

为了姚庄村的种植产业发展，
陈金山带领村两委成员，到山东ʩ河
南等多地考察中草药市场ʪ随后建
立了50亩地的Ž姚庄村金银花示范
园ž，他还带领村两委自掏腰包建立
了100亩地的花椒种植基地，并尝试
在百亩花椒地里套种丹参ʩ花生等，
为中草药及其他经济农作物的推广
起到了示范带动作用ʪ

在双桥集镇党委ʩ政府的支持
下，陈金山依托姚庄村股份经济合作
社，先后成立了两家公司，注册了党
旗领航品牌Ž妙食家ž，开发了甜糯玉
米系列产品ʩ金银花系列产品ʩ农副

系列产品等，打通了甜糯玉米和金银
花全产业链发展，完成了农产品从田
间到舌尖的系统建设ʪ如今，在陈金
山的影响下，全镇各村共种植了4000
多亩金银花和800亩甜糯玉米，并与
种植户签订了收购协议，大大提高了
农户的收入，带动了近5000名留守妇
女和中老年人临时性就业ʪ

陈金山作为一名业余作家，曾
出版100多万字的文学作品，对文化
发展有着浓厚的情怀ʪ他借助2022年
姚庄村省级美丽乡村建设，兴建一

处乡村书院ŸŸŽ北淝书院ž，致力
于将其打造成传统文化研学基地，
大大丰富了乡村文化的内涵，提高
了群众的幸福感ʪ

陈金山的努力和付出，得到了
百姓的认可，收获了众多荣誉ʪ2021
年7月，他荣获安徽省Ž皖美村支书ž
荣誉称号，2021年12月荣获首届Ž全
国乡村振兴青年先锋ž荣誉称号 ，
2022年4月荣获Ž2022年安徽省劳动
模范ž和Ž第25届安徽省五四青年奖
章ž等ʪ

陈金山：

在乡村绽放绚烂青春

陈金山（中）在地头与村民合影Ǒ

蚌报融媒体记者 谢勋章

Ž龙书记，街道那边不给批，材料不
完整，你看能不能帮个忙，给签下字ʪž

Ž你这材料都不完整，没法给你
签ʪ回去按照要求把缺少的材料补
充完整，这是对你负责ʪž龙邦友一
边解答群众的问题，一边核对递交
来的材料ʪ

在五河县城关镇中市社区服
务大厅里，中市社区党总支书记ʩ
居委会主任龙邦友正忙着逐个解

答前来咨询的社区居民问题ʪŽ社
区工作琐碎，必须得细心用心ʪž龙
邦友说ʪ

Ž我是2009年开始负责综治工
作的 ，到现在一直都在社区一线
干ʪžŽ基层工作复杂难解，群众诉
求又各有不同 ，你得经常下去走
访，掌握矛盾的源头，了解他们最
真实的诉求ʪž龙邦友告诉记者，做
好社区基层工作，没啥技巧，就是
务实用心ʪ

提起龙邦友，周长兰止不住口
地夸赞ʪŽ好！一万个好！特别感谢龙

书记ʩ感谢政府ʪž72岁的周长兰现住
在中市社区的花园新村小区ʪŽ之前
住在原二实小地块那边，后来拆迁
搬到了这边ʪž

Ž她家里人多，而且还有病人ʩ
老人，看着生活都没法往下过ʪž了
解到这一情况后，龙邦友便四处奔
走ʩ到处沟通，为周长兰家争取到了
现如今居住的房子ʪ

Ž我现在住的60多平方米，非常
满意，又宽敞又舒服ʪ虽然面积不
大，但是够我们家住了，比之前强太
多了ʪž周长兰感慨地说ʪ

善于做群众工作，龙邦友负责
社区内均无居民上访事件发生ʪ在
采访中，记者得知，仅过去一年，周
围社区找到龙邦友帮助他们成功解
决的信访问题就有5件ʪ

2015年，龙邦友被抽调到北大沟
征地征迁项目组ʪ在征迁过程中，他
主动深入征迁户家中宣传征迁政
策，耐心解答群众提出的各种问题ʪ
通过主动为困难群众联系搬迁ʩ租
赁住房，让征迁户无后顾之忧ʪ在整
个征迁过程中，社区未出现一户因
拆迁而上访的居民ʪ

Ž群众工作要做细ʪž龙邦友进
一步解释，首先你得把政策理论学
清楚ʩ学明白，然后再用群众能理解
的语言向他们解释通ʪ你还得耐心
听取他们的诉求，不能只按照你自
己的设想去做工作，那样工作做不

通的！
Ž需要细心观察ʩ记录每一个人

的实际需求ʩ真实困难在哪里ʪ平时
得多下去走访ʩ交流，你得让群众认
识你，知道你是谁，他们有问题才知
道找谁反映ʪžŽ社区的群众要是不
认识我，那肯定是我的责任ʪž龙邦
友说ʪ

低调ʩ平实ʩ自律的工作作风不
仅让龙邦友深受群众的信任，也得
到了组织的认可和肯定ʪ两次获得
Ž优秀共产党员ž称号，一次荣获Ž五
一劳动奖章ž，一次蚌埠市公安局嘉
奖ʪ就在今年一月，龙邦友荣获了五
河县委县政府授予的Ž2022年度五河
县高质量跨越发展先进个人ž称号ʪ

龙邦友将自己的工作经验总结
为Ž两应ž：党支部对群众的需求有
求必应，党员对党组织的召唤一呼
百应ʪ

在龙邦友的工作笔记本上，记
者看到这样几个关键词：五色志愿
服务队，积分制奖励，重温入党誓
词，优秀党员ʩ优秀志愿者表彰，困
难党员慰问ƀƀ

Ž这是30号准备开展的工作计
划ʪž龙邦友表示，下一步，要继续努
力抓好党建引领工作ʪ现已经和其
他几家党支部完成了结对共建活
动，届时会请他们来社区给大家上
党课，凝心聚力，将党建引领ʩ思想
引领工作学深悟透做实ʪ

龙邦友：

努力抓好党建引领工作

工作中的龙邦友Ǒ

蚌报融媒体记者 王立春

本版图片均由受访者提供

梁
红
云
在
蔬
菜
大
棚
内
察
看
长
势
ₖ


	04-PDF 版面

